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市 场 篇市 场 篇
看归看，保持平常的心态

随着房地产市场的低迷，购房不确定
因素随之增加，置业风险也因此加大。买
房子怎么才能无后顾之忧？低价房到底
有什么风险？买上称心的房子，能住得安
全吗？一段时间以来，如何置业成了购房
者最为关心的话题。

镜头一：前两年随着郑州北扩东移的
发展，许多置业者都选择了一些远离市中
心的房源，而今随着城市化进程的再次推
进，南改西建项目的大规模发展，城市中
心又出现了稀缺的中心城区住宅项目。

解说词：市中心住宅的大量涌现市
场，这是由于市政府加大市中心城中村
改造的力度，因此，现在买房，是个不错
的时间。

镜头二：每到年末岁尾，总有一些楼
盘推出降价、打折的措施，吸引购房者，而
今年楼市尤甚。不少项目采取“低开高
走”措施。

解说词：购房者在面对降价打折的诱
惑时，必须先问几个“为什么”，弄清降价
的原因之后，再考虑是否符合自己的需
求，最后再决定是否购买。

镜头三：接近年底，未来楼市的发展，
仍仿佛被一层迷雾所笼罩，国内虽然出台
了一系列楼市的利好措施，但市场反映并
不明显，“降价论”和“涨价论”都各有自己
的一番道理，但对于不同目的的购房者而
言，应抓住不同时机。

解说词：鉴于此种情形，有购房置业
意向的消费者，可以考虑在目前市场形式
仍不是太好，开发商急于回款，纷纷让利
的时期来选择合适的项目。另外，从明年
开始，购房者也可以享受相对较低的银行
贷款利率。因此，有置业需求的消费者应
权衡利弊，把握好购房时机。

选 择 篇选 择 篇
谨慎，就是一种美德

居易国际集团控股有限公司董事长
赵宏延在接受媒体采访时曾经谈到，市民
在置业时不要盲目地去选择，特别是年轻
人在购房过程中，不要考虑一次到位，应
该分阶段地进行买房置业。

镜头四：现在市场上，青年夫妇购房
绝对是置业市场上的主流。

解说词：对于年轻夫妻来说，购房时
最好选择面积在七八十平方米的两房一
厅比较适宜，70平方米左右的小户型物业，
新房、二手房均可；只要交通方便，周边配
套齐全，以后换大房还可以用来出租。

镜头五：中年置业也是一个普遍的现
象，他们对居住的需求更注重的是社交和
受到尊重。

解说词：中年人在置业时可以考虑一
些已经具备一定品牌价值的知名房地产
公司开发的商品房住宅小区或区域发展
良好的新房为主。

镜头六：老年人购房同样不可忽视，
虽然不是主流置业群，但是这部分客户确
实是最稳定的客户群。

解说词：对于老年人来说，医疗、健身
不可少，随着年龄的增长，老年人的身体
状况也在不断发生变化，必要的医疗条件
一定要保证。另外，健康的身体还跟周围
的生态居住环境有关，中老年人适宜居住
在安静、无污染的环境中，一定不要居住
在嘈杂的繁华地段。

镜头七：在郑州市购房市场上，除了
以老中青为代表的三代置业者外，还有就
是单身一族，对这些购房者来说，实惠才
是上策。

解说词：单身一族购房时可以选择一
些总价不高的小户型住宅，同时配备也很
齐全，正契合了年轻群体的需要。

置 业 篇置 业 篇
洗澡也要穿上潜水服

在下定置业决心，又经过一番挑选
后，这时候就应该是真刀真枪买房的关键
时刻了，一些读者来电话咨询，如何才能
买到自己放心的房源？河南明天置业有
限公司董事长助理兼副总经理董根来对
此介绍说，想要找到一个合适的房子其实
也很容易，只要参谋以下几点，就可以保
证你找到一个理想的房源。

镜头八：看房屋的质量，选到合适的
住宅之后，不能单听置业顾问的介绍，还
要自己对选购的住房进行了解。

解说词：看看房屋的质量问题，如果
购房者自己不懂得如何查看，还可以请
身边的亲戚朋友懂行的来帮忙一块儿
验收一下，可以看户型的设计是否合
理，配套的设施是否完善，墙体的表面
整洁度是否整洁，检查墙壁有无裂缝，
厨卫是否漏水，门窗水电的安装是否
有故障等。

镜头九：仔细检查开发商“五证”，任
何一家在售楼盘的开发商，都应该“五证
俱全”。

解说词：五证即国有土地使用权证
书、建设用地许可证、建设工程规划许可
证、设计方案与施工许可证、房地产预售
许可证，开发商只有在这5件证件齐全之
后才能具备商品房销售资格。

镜头十：看小区环境，一个非常好的
小区环境，能给生活增添不少乐趣。

解说词：所以在购房时，一定要看小
区的整体建设工程规划许可证，提防你现
在看到的一些小区景观，只是开发商为了
在销售初期吸引大家前来购房，而临时布
置的一些规划，一定要看到已经成型或者
已经在小区的建筑规划许可中将要体现
的景观设计。

影片《韩城攻略》中的一名国际刑警，为了抓捕罪犯，在韩城展开了一系列抓捕攻
略，购房同样如此，正如影片中的一句台词一样，谨慎，就是一种美德，而我们置业最需
要的就是谨慎。 晚报记者 李志敏

郑州的楼市已经经过一年的调整，其中的冷暖可谓开发商与购房者心中皆
知，这是一个对弈的过程。根据房管局公布的前11个月郑房指数来看，双方似乎
是一个平局，开发商的房价未降，购房者观望的情绪未变，但是对开发商而言，最
起码丢掉的是一个高高在上的心，对于消费者而
言，也彻底地认清了楼市的真面目。但是，未来
会怎样，谁也不清楚，借用河南省住宅产业商会
秘书长赵进京的一句话，只希望来年的楼市健康
持续地发展。
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